

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10
céntimos semanales

REDACCION Y TALLERES
San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen
y de los firmados son responsables sus autores.

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

10
céntimos semanales

De subsistencias

No somos, como ampliamente de mostrado lo tenemos, de los que abandonamos algunas de las cuestiones que tratamos sin haber conseguido algo práctico.

Como nuestras campañas solo son en favor del interés general de la población, y antes de exponerlas procuramos documentarnos debidamente una vez empezadas, no podemos sin grave daño para nuestra seriedad, terminarla sin que se nos sea dada la razón. Y si alguna vez hacemos intermitentes silencios es porque otros asuntos de inaplazable actualidad nos ocupan todo el espacio del periódico, pero nunca por desmayo ni cansancio.

Hacemos este prólogo en contestación a los muchos amigos y suscriptores que cariñosamente nos incitan a proseguir nuestra campaña sobre la revisión de las sustancias alimenticias.

No se tome a orgullo, pero nos creemos autorizados para manifestar que no necesitamos de acicate alguno para seguir haciendo esa campaña, sin importarnos gran cosa la conducta que nuestro Ayuntamiento sigue en este asunto ni las malquerencias que nos profesan los comerciantes de mala fé.

Nosotros creemos que cumplimos un deber denunciando las adulteraciones y mixtificaciones de las sustancias alimenticias, así como las defraudaciones descaradas que se hacen en el peso por comerciantes poco escrupulosos, algunas de ellas con sospechas de estar autorizadas, por entender que si los comerciantes no pueden vender a un precio, que vendan a otro, pero que las mercancías que expendan al público, deben estar en perfecto estado de salubridad; y si no lo están, las autoridades municipales, cumpliendo con un deber se las deben recoger, imponiendo a los ladrones y a los envenenadores de la salud pública una fuerte multa.

Pero hay que tener en cuenta que el Municipio es el primer interesado en que no se haga, toda vez que él es el único culpable, y los tenientes de alcalde, por el poco caso ó ninguno que hacen de recorrer el distrito, girando visitas de inspección a las tiendas, en cambio, cuando se trata de exhibir su personalidad, asisten a las procesiones a lucir el fagón.

Después de todo, ya verán nuestros amables comunicantes, como no somos de los que guardamos «silencios sospechosos» en nada que se relacione con la defensa de los legítimos intereses del vecindario.

¡NOCHE BUENA!

—¡Qué noche más fría, Dios mío!— dijo Carlota cubriéndolo su cuerpo de crépito, aterido de frío, con un ligero y frágil mantón de burda lana, á la vez que su aparato fonético modulaba sonidos ininteligibles é incoherentes.

La noche era fría, glacial. Una densa niebla lo invadía todo.

La Puerta del Sol se hallaba animadísima á pesar de la persistente llovizna que azotaba el rostro de los transeuntes.

Los conductores de los tranvías agitaban el timbre continuamente; los automóviles entonaban trozos de piezas musicales que atronaban el oído y los vendedores de periódicos y libros de lance, voceaban su mercancía á grandes gritos.

La aristocracia, envuelta en sus abrigos de pieles y terciopelo, y rellena (la mayoría de ella) en elegantes autos, desfilaban por la Puerta del Sol y calles adyacentes, para dirigirse después de efectuar la compra de los exquisitos turrónes, dulces, frutas y juguetes de toda clase, á los soberbios templos del catolicismo pagano, para dar la bienvenida y festejar al Mesías, al redentor del mundo.

Carlota, después que hubo amamantado á su pequeño hijo, abandonó su guardilla de la calle de los Artistas, donde dejaba á los dos pedazos de su corazón, Jaime y Carola, con la esperanza de que la venta (como su madre decía) de aquella noche, permitiría hacer algún gasto extraordinario y de que al día siguiente, al igual de sus vecinitos, podrían lucir zapatitos nuevos y abrigos con sendos botones de grandes dimensiones y de que la despensa, siempre vacía, se vería invadida por selectos y apetecibles manjares.

La madre de Jaime y Carola, por la mañana, bien temprano, había traído de Cuatro Caminos unas cuantas astillas y trozos de leña para que sus hijos, al igual de sus convccinos, pudieran pasar la noche alrededor de la lumbre, calentándose, mientras que ella vendiera el mayor número posible de ejemplares de «Corres» y de «Heraldos», para con las ganancias obtenidas, poder comprar algunos juguetes y estuchitos de turrónes.

¡Pobre Carlota!

A pesar de su actividad y de que ya tenía recorridos casi todo el barrio de

CUENTOS DEL JUZYES

Salamanca, calle de Alcalá, parte de Cuatro Caminos, y Puerta del Sol, apenas si había podido reunir una peseta con treinta céntimos, y ya habían sonado las doce de la noche en el histórico reloj del Ministerio de Gobernación.

La lluvia arreciaba, y el frío, cada vez más intenso, congelaba las gotas de agua que pendían desordenada y artísticamente por las rejas de las ventanas y balcones.

Carlota, á pesar de sus voces, no conseguía vender ni un solo periódico.

Por su lado desfilaban elegantes damas con sus «servants» cargados con sendos paquetes, que á Carlota le parecían estuches de dulces y golosinas y no pudo per menos que exclamar en voz baja:

—¡Oh! ¡Si mis hijitos tuvieran alguna cajita de golosinas como estas!

Volvió á contar el dinero, sin que hubiera aumentado en un solo céntimo.

—He ganado mas que ninguna noche, pero con esto ¿cómo traer juguetes y golosinas á mis niños?

—No es posible no; de ningún modo—decía Carlota presa de una agitación sin límites.

Ante sus ojos desfilaban, con toda su magnificencia y fastuosidad, la aristocracia y la burguesía, mientras que á sus oídos zumbaban y le decían, dos voces angelicales, y con insistencia;

¡Mamá, traénos turrónes y juguetes!

Su mente recordaba la miseria que en su hogar imperaba, y á su vez, y cual plomo derretido, fluía, á su cerebro un torrente de sangre que la hacía enloquecer de indignación.

¿Porqué sus hijos no habían de poder probar los turrónes y vestir zapatitos y abrigos nuevos?

¿Por qué á pesar de sus titánicos esfuerzos, no había de poder comprar algún juguete á sus hijos?

Insensiblemente, y sin darse cuenta llegó hasta San Francisco el Grande, donde la alta sociedad de la Corte, festejaba el nacimiento del enviado de Dios:

El Templo, tapizado de brocado y oro, é iluminado por un reguero de luz parecía más bien un salón de recreo de algún palacio señorial, que un edificio destinado al culto del hombre que solo ama predicar.

Carlota, ante aquél espectáculo tan

soberbio como deslumbrante, quedó fascinada y sorprendida en extremo.

Un «pater», desde el púlpito, decía: «Sigamos las huellas de nuestro Redentor; seamos hermanos y amémonos ya que Jesús nos recomendó amármos á nuestro prójimo como á nosotros mismos»

Aquellas palabras no pudieron permitenos que operar un gran cambio en el estado de Carlota, porque al ser todos hermanos, podían estar sus hijos seguros de tener turrónes y juguetes.

Ella pedía á alguna de aquellas damas un estuchito de turrón, para sus hijos, el cual no dudaba le sería dado, ya que así lo exigía el amor que desde el púlpito dijo el «pater» que todos debían profesarse.

Los órganos musicales entocaban los últimos acordes, y la concurrencia que llenaba San Francisco el Grande, empezó á abandonar el Templo.

Carlota creyó llegado el momento oportuno, y tendió su mano.

—¡Caballero, mis hijos no tienen juguetes ni dulces ¿Quiere usted que los tengan?

Un gesto de orgullo y una palabra soez fueron la contestación dada á la súplica de Carlota y mientras que ésta permanecía de pié y con los ojos fijos en el suelo merced al rubor que cubría á su rostro, un automóvil se alejaba veloz y entonando una sonata popular.

¡Así practica la aristocracia la religión de Jesuista!

Carlota quedó perpleja: no sabía que camino tomar.

¿Cómo volver á su casa sin traerles á sus hijitos alguna «cosita»?

¡Oh, no podía ser!

Sus piés casi descalzos, caminaban sin dirección ni rumbo.

El «alto» de un centinela la hizo volver en sí, y se encontró frente por frente al regio aleazar de los reyes de un pueblo.

Ante aquel pedestal soberbio, concha de un incalculable tesoro, levantó por vez primera en la vida, sus puños crispados y con ademán amenazador.

Siguió su camino, y se detuvo en la calle de Martín de los Heros.

Ante ella, había un hotel, cuya puerta de entrada se hallaba abierta, sin duda por involuntario olvido de la servidumbre.

Una idea pasó por su imaginación.

¿Porqué no poder escalar una baja pared que había, y que le ponía en condiciones de penetrar en un salón de recreo, el que era guardador de un verdadero tesoro de joyas y objetos de arte?

¡De ese modo si que tendría juguetes y dulces mis niños! —se decía entre sí, y como emocionada, la buena de Carlota.

Después de un momento, breve, de irresolución, vimos á Carlota deslizarse por entre los árboles que rodean el hotel de los señores condes de Torre p, atraída, como las infelices luciérnagas, por los resplandores de una luz que mata.

Sus pasos por el artístico y reluciente pavimento de madera llamaron la atención de un criado de la casa, y pocos momentos después, Carlota se hallaba ya detenida por dos policías, siendo objeto de improperios y de groseros insultos por parte de los señores Condes de Torre p y su servidumbre.

¡Pobre Carlota!

La noche que tan feliz creía poder pasar ella, acompañada de sus dos hijitos, la pasó llorando en una fría celda de la comisaría, de donde pasó á la cárcel, acusada de ladrona, aunque el hecho se frustró y no se realizó.

Los hijos, acosados ya por el sueño, los dos juntitos y al calor de la lumbre del hogar, quedaron dormiditos pensando en los juguetes y en las golosinas que les había prometido traer su madre.

¡Pobres criaturas!

¡Qué Nochebuena más fatal la vuestra!

JOSE LLORENS
Fray Felú

Importante

Suplicamos á nuestros corresponsales que á la mayor brevedad posible, se sirvan enviar la liquidación, pues su demora, entorpece la buena marcha de la Administración de nuestro periódico.

El ferrocarril

Alicante-Alcoy

De nuestro colega «El Luchador» copiamos el siguiente artículo, de cuyas manifestaciones nos hacemos solidarios:

Hablamos quedado en que tan pronto se abrieran las cortes quedarían cumplidos nuestros deseos y aprobado lo del ferrocarril de Alicante á Alcoy. Nosotros decíamos que se nos tomaba el pelo con esas promesas y hemos acertado: Se han cerrado esas Cortes y ninguno de «nuestros» representantes ha defendido las aspiraciones de esta región en vista de que no se cumple el ofrecimiento.

Si no fuese esto tan triste, tan lamentable, ahora reiríamos á mandíbula batiente. Pero como estas cosas han de tomarse en serio, repetiremos lo varias veces dicho; y es, que si Alicante, Alcoy y los pueblos de la línea no piden con energía; ese ferrocarril NO SE HARÁ, y seguirán tomándonos por el pito del sereno, como pueblos mucho más resignados de lo que deben ser los que quieren defender sus intereses.

Nosotros tampoco estamos conformes

No, no lo estamos con las insidias publicadas anoche en el órgano de los clericales llamado «La Lealtad» por que al comentar un suelto que apareció en nuestro periódico del martes, se sale por «peteneras» así como los curas se salen por «salmos» y tergiversa todo cuanto nosotros dijimos.

Ni hemos ofendido la dignidad de dama alguna y muchísimo menos á la que dicho periódico alude, ni tampoco nos hemos permitido «desahogos».

Dijimos que la señora de Aznar, se entretenía en regalar dinero á los curas, mientras los obreros de la casa de su esposo y hermano se morían de hambre, por la intransigencia é infirmitad de estos, habiendo provocado un conflicto que todavía está en pie, ratificándonos en lo dicho, y aún decimos más, que es indigno de caballeros el proceder así, como mas indigno y censurable es todavía lo de que, otros que teniendo por caballeros, en otros tiempos de amarga recordación para Alicante, fueran apoyo y sostén del hampa, especialmente de los criminales Húensos y comparsa, apesar de que doña «Lealtad» pretenda negar la huelga de la casa de Aznar, al decir: «una casa comercial en que hubo una huelga hace tiempo».

Si el periódico ó «periódica» que blasona de ser tan «caballero» «tan sincero» y de todo lo que termina en «cerca» no fuera tan meticuloso y se cuidara de lavar los trapos sucios que tiene en su casita, no tendría que comprar algodón en rama para tajar sus descomunales orejas, á fin de no sentir verdades como templos, mayores que las que va á confesar sus pecados y con tanto tesón defiende.

Nosotros, como no necesitamos dádivas, respetos, ni atenciones de los Aznar, ni de los curas pues tampoco las queríamos—como no somos peiodistas y si simplemente obreros, que vivimos de nuestro sudor y no á costa del prójimo, como no aspiramos á ninguna poltrona y odiamos el privilegio, como somos españoles también, aunque nuestra patria es el mundo, no guardamos consideraciones á nadie; decimos las verdades, aunque estas amarguen, y si doña «Lealtad» defiende á sus amigos privilegiados, también nosotros defendemos á los que son nuestros amigos y por tanto desheredados de la fortuna, tan inhumanamente atropellados por la familia de esa dama que tanto enaltece.

Por supuesto, el bello sexo, como quiera que es débil, se apoya mutuamente, pero si se cuidara únicamente de barier y fregar, como le pertenece, no se sentiría frases que mas ó menos pueden molestarle.

Boykot

La Sociedad «La Montadora» en junta general extraordinaria celebrada en 12 de Noviembre acordó por unanimidad el declararle el boicot al «Diario de Alicante» y á la imprenta del mismo diario por el motivo de hacer propaganda en contra de la actual huelga.—La Directiva

Sucesos

El célebre Albatéra

Ayer mañana, con una «monumental» borrachera, fué conducido á la casa de Socorro, el ciego Vicente Cortés (a) Albatéra, en cuyo establecimiento le suministraron el amoniaco.

Otro Albatéra

Un sujeto llamado Ramon Martinez, iba ayer por la Explanada trazando figuras geométricas, impulsado por los ardorosos vapores del alcohol.

Al trasponer el escalón de dicho paseo cayó un solemne batacazo, originándose una lesión en la frente de la que fué curado en la clínica municipal.

Accidente del trabajo

Hallándose trabajando en un horno situado en la calle de Díaz Moreu, se le cayó encima un madero al operario Lorenzo Gimerat Fernández

Fuó curado en la Casa de Socorro.

Á LOS TONELEROS

de Alicante

Desde hace un año próximamente que venimos en decadencia (por lo que no es del caso decir) pero tan injustamente que en la actualidad no hay un tonelero que en realidad pueda decir bien de su estado moral y material, no solamente aquellos que continúan siendo socios y gozando de las alabanzas de sus compañeros, sino que menos lo están aquellos que por agradecimiento ó delicadeza sucumbieron á los deseos patronales. ¿Pues si esto es así que es lo que nos corresponde hacer á ambos? Los primeros dar una amnistía y estrechar entre sus manos á aquellos que vengan á engrosar nuestras filas olvidando todo lo pasado y estos acudir al llamamiento que para esto se les hace prometiendo á la vez para lo sucesivo que no han de romper nuestra unión que es la fuerza. Y para esto, se os concede el ingreso á partir de esta fecha á cuota corriente siendo el plazo de la amnistía hasta últimos de Enero.

LA COMISION

NOTICIAS

ALICANTE OBRERO desea á todos sus lectores unas felices Pascuas

Los asuntos puestos al despacho del Ayuntamiento para la sesión ordinaria que ha de celebrarse esta tarde, son los siguientes:

Instancia de señoras profesoras en partos, de don Antonio Llobregat y de don José Maricubig.

Un expediente de quintas.

Informes de Ornato en instancia de don Vicente Climent.

Asuntos que quedaron sobre la mesa en la anterior sesión.

Moción del Sr. Laugucha sobre rectificación de un acuerdo.

Moción de la alcaldía á propuesta del ingeniero señor Mira sobre la repoblación del castillo de San Fernando.

Moción del señor Mengual sobre higiene pública.

Informes de Beneficencia y Sanidad acerca de la estufa de desinfección.

Autorización para pagos de imprentas.

El juzgado de instrucción de Villanueva de la Serena, cita al vecino de Villena José Sánchez García, de profesión marmelista, procesado por viajar sin billete.

La dirección general del Timbre ha nombrado á don Francisco Hernández Sardo y á don Francisco Carbonell Aura, agentes investigadores en la ciudad de Alcoy, del impuesto del cinco por ciento sobre las entradas y localidades de todos los espectáculos con destino á la Junta de protección á la infancia y represión de la mendicidad.

Se ha señalado la fecha de 4 de Enero, para efectuar en la Alcaldía de Gata el pago á don Mateo Pedros de la fianza que le fué consignada con motivo de la construcción del ferrocarril estratégico de Villajoyosa á Denia.

La benemérita ha detenido á Francisco Gil Rodríguez, reclamado por el Juzgado de instrucción, como autor de las lesiones inferidas al sereno Trinitario Sánchez Díaz, de Orihuela.

Por don Manuel Hernández Pérez, como representante legal de don José Villegas Prospell, contratista de las obras de construcción de un edificio destinado á almacén de capataces y observatorio de prácticos en el puerto de esta capital, se ha presentado una instancia en el gobierno civil, en solicitud de que le sea devuelta la fianza que para responder á la ejecución de dichas obras tiene constituida.

Anoche en el rápido llegó procedente de Barcelona, la «Troupe rusa Oida», que ha de actuar en el Salón Novedades durante las próximas Pascuas.

PERDIDA.—Se ha extraviado un perrito faldero, todo de color rojizo y el hocico negro.

Se agradecerá muchísimo y se gratificará á la persona que lo haya recogido y se digno devolverlo á la calle del Pozo, número 4, ó en la redacción de este periódico.

Esta Administración principal de Correos anuncia un concurso para dotar á la estafeta de Pedreguer, de local adecuado.

Ayer mañana los propietarios de las casetas expropiadas del antiguo mercado cobraron el valor de estas en las oficinas de las Obras del Puerto de esta ciudad.

AVISOS

A los señores patronos del Gremio de Barberos Peluqueros se notifica que con arreglo á las bases 4.ª y 5.ª últimamente aprobadas el día del cierre total será el lunes 28 del presente.—La comision.

LOS METALURGICOS

Por acuerdo de la Junta directiva celebrada el martes 22 queda suspendida la Junta general ordinaria que se tenía que celebrar el jueves 24 del actual.

Alicante 23 Diciembre 1914.—La Directiva.

Clases de solfeo, piano, canto, declamación y francés

En la Sala de Conciertos, Castaños, 17, bajos, se abre, matrícula de solfeo, piano, canto y declamación y francés, á cargo de los profesores doña Emilia Miquel, don Juan Latorre, don Miguel Soler y doña Aurelia Miquel, respectivamente.

Todas las clases serán alternas y los precios para cada persona, y por cada mes, serán los siguientes:

Solfeo, 4 pesetas; Solfeo y piano 7'50 idem; Canto, 10 idem; Declamación, 10 idem; Francés, 4 idem.

Las personas que deseen inscribirse, podrán hacerlo en el domicilio de doña Emilia Miquel, Mayor, 14, 2.º, de seis á nueve de la tarde todos los días; y los festivos por la mañana de once á una.

Los profesores darán las clases en los días señalados, á cuantos alumnos se presenten, y las alumnas y alumnos, tendrán opción á asistir á las sesiones artísticas, que se celebran los domingos de cinco á ocho de la tarde, y tomar parte en ellas si así lo desean.

La matrícula queda abierta por tiempo ilimitado, las clases se cerrarán el 30 de Junio próximo y volverán á abrirse en 1.º de Octubre venidero.

Cualquiera que sea el número de los matriculados, la apertura se celebrará el 1.º de Enero y el día 2.º comenzarán las clases.

Horas y días de las clases

Solfeo y piano. —Lunes, miércoles y viernes, de seis á ocho.

Canto. —Martes, jueves y sábados, de seis á ocho.

Declamación. —Lunes, miércoles y viernes, de once á una.

Francés. —Martes, Jueves y Sábados, de cinco á seis.

Teatro Principal

Las funciones que se celebran en este coliseo pasan desapercibidas por el público.

Las últimas celebradas parecía que los espectadores estaban en familia y los artistas correspondían con sus trabajos á la deferencia del público.

El Principal está llamado á desaparecer, y solamente podrá exhibir jaulas de fieras y cintas cinematográficas terribles causadas de ser vistas en otros salones,

Y á todo eso la rumbosa empresa queriendo hacer pasar por notabilidades todos los espectáculos que explota.

Pero ya va tocando las concuencias pues ya el público con su retraimiento corresponde á sus zdesvelos».

En las próximas fiestas creemos que el público continuará no haciendo acto de presencia dejando campo ancho á las niñeras y criadas que más se distraerán con sus acompañantes que con el espectáculo.

UNO.

AVISO

La sociedad «La Defensa» de trabajadores de fábricas y almacenes en junta general acordó declarar el boicót al «Diario de Alicante» y á los kioscos donde se venda.

La sociedad de zapateros «La Racional Eldense», en junta general celebrada acordó conceder un plazo para que puedan ingresar á cuota corriente hasta el 31 de Diciembre á todos los del gremio.

La conflagración europea**Una investigación**

Amsterdam.—Algunos periodistas holandeses que han visto al Kaiser después de su enfermedad, dicen que le han encontrado muy envejecido y triste.

Parecía estar muy nervioso.

Dirigíase impaciente á quienes le rodeaban y les hablaba con gesto enérgico y malhumorado.

Contrabando

Roma.—El gobierno ha impuesto una multa de 125.000 liras á una Empresa italiana de transportes, que se dedicaba á enviar óvulos á Austria.

Dicha Empresa tiene su domicilio social en Bolonia.

Actualmente preparaba el envío de cuarenta vagones de cereales y patatas, por un valor de cuatro millones de liras.

Tenia las mercancías almacenadas en Como, Venecia y Florencia.

7.500 oficiales**muerdos**

La Haya.—De procedencia alemana autorizada, sábase que el número de oficiales

alemanes muertos en los combates ha sido el de 7.500.

En esa cifra no están comprendidos ni los heridos, ni los prisioneros, ni los desaparecidos.

Se dice oficialmente que han muerto 150.000 soldados, sin contar los que han muerto en los hospitales.

Un hombre abrasado

San Sebastian.—Un violento incendio ha destruido el caserío de Ategorrieta, de la jurisdicción de Arteaza.

Se perdieron las cosechas del año que estaban guardadas.

Pereció abrasado José Cipitxia, de treinta y un años, hijo de los colonos.

Estos sufrieron quemaduras y contusiones.

Las pérdidas son de importancia.

Obrero sepultado

Ciudad Real.—A consecuencia de un desprendimiento de tierras quedó sepultado en el sitio denominado Debesilla Lara, el obrero Valentín Castillo.

Todavía no ha podido ser extraído, creyéndose que habrá fallecido por asfixia.

su distinguida familia, como así mismo la de todas sus compañeras de taller.

Todas las mañanas, apenas aparecía el alba, ya estaba ultimando sus quehaceres no sin que la noche anterior hubiera dejado de lavar y planchar la ropita de su «Chordiet», que como ella decía, no había de ir de los más mal vestiditos.

Dejaba almuerzo hecho, todo limpio, ella aseada, y después... al taller para ganar el sustento de su padre y hermanito.

Todas estas ocupaciones y múltiples quehaceres, no le impedían ser en el trato social é íntimo, una joven atenta y de maneras tan correctas y delicadas, que hacían de la humilde obrera, una intelectual y culta aristócrata.

Mercedes había tomado fiel y exacto ejemplo de la conducta de su venerable padre, en lo concerniente al cumplimiento del deber...



talemente, una puerta carcomida franquea el paso para penetrar á las dos pequeñas estancias que sirven de dormitorio á los moradores de aquella misera vivienda. A la izquierda de aquella puerta, sentado en un mugriento sillón, un anciano, con un brazo y los dos pies vendados, musita repetidas veces: ¡Ay Dios mío, que desgraciado soy—El rostro de Juan estaba surcado por numerosas arrugas; sus gruesas y vigorosas manos habían enflaquecido considerablemente; su cabello parecía teñido de un alabastro purpúreo. Todo su cuerpo era fiel reflejo del nostálgico dolor que su pecho anidaba. A su lado, el pequeño «Chordiet» se entretenía arrastrando por la estancia un diminuto «carret», como él decía.

Juan miraba fijamente al niño y gruesas lágrimas resbalaban por sus tostadas mejillas. El pequeño Jorge vió que su padre lloraba, y se acercó para besarlo. Su padre aceptó entre suspiros y congojas, aquel beso tiernísimo y conmovedor, á cuyo contacto se nublaron sus entumecidos ojos y lloró con la amargura de la desesperación. Quizá pensando en lo triste que sería su porvenir y el de sus hijos.

«Chordiet», como si hubiera penetrado en la mente atribulada de su padre, exclamó sonriéndole y pellizcándole las orejas: «¡Padre, no llores! Si tu has perdido la salud, y no puedes ganar el sustento de la casa, yo iré y

Suscripción popular

para costear los gastos que origine el colegiar en el Colegio de Abogados de Alicante, a don Eduardo Barriero y Herron, ilustre jurisconsulto del Colegio de Madrid

Plas. Cta.

Total 78 95

Queda abierta la suscripción en la redacción y administración de ALICANTE OBRERO San Ildefonso, 8.

AVISOS UTILES

Medios y horas de comunicación de Alicante

Ferrocarriles M. Z. A.

Correo de Madrid: Sale de Alicante a las 20 horas; llega a Alicante a las 8 horas. — Tren mixto: Sale a las 22:10 horas; llega a las 6:45 horas. — Correo de Antequera: Sale a las 14:30 horas; llega a las 12:35 horas. — Corto, de Albalade: Sale a las 6:30 horas; llega a las 9:40 horas. — Corto de Almansa: Sale a las 17:40 horas; llega a las 21:5 horas.

Ferrocarriles Andaluces

Tren mixto de Murcia y Torremesa: Sale a las 6:30 horas; llega a las 10 horas. — Correo de Murcia: Sale a las 4:5 horas; llega a las 11:55 horas. — Tren Mercancías Zúñiga y Torremesa: Sale a las 4:50 horas; llega a las 11:15 horas. — Tren Corto de Elche: Sale a las 13 horas. — Mixto de Murcia: Llega a las 20:50 horas.

Rogamos á nuestros lectores de Elche que si tienen que hacer alguna reclamación sobre nuestro periódico, se dirijan á nuestro corresponsal en dicha población, Juan Diaz Garcia, San Juan 18.

Libretas de Inquilinato y de Lotería se venden aquí

NUMVA SOMBRERERIA

J. Acovado

Gran sortico en sombreros y gorras para caballeros. — Últimas novedades en sombreros

PRECIO FIJO

Alamira 12 (antes Princesa)

Importante

Se pone en conocimiento de todos los comerciantes que la calle de Trafalgar núm. 4, se compran toda clase de cajones viejos, y se confeccionan toda clase de envases.

ALICANTE OBRERO

Precios de suscripción

En Alicante: 10 céntimos semanales. Mes 50 céntimos. Número suelto 5 céntimos y atrasado 10.

Anuncios y comunicaciones á precios convencionales

Pago adelantado

Colegio Patronal

Profesora en partes

Academia preparatoria para profesora en partes y docentes en pedagogía menor.

Esta academia cuenta con profesores y profesoras para el examen de ingreso.

Material completo para la enseñanza y preparación.

PRECIOS MODICOS

Zaragoza núm. 6, principal

Academia de dibujo

dirigida por

Don Juan Albert

ALAMIRA, 12 2º

Clases preparatorias para carreras especiales: — Clases nocturnas de artes y oficios para obreros

PRECIOS MODICOS

Herrería y cerrajería

DE

JOSÉ GINER

(EL MADRILEÑO)

Construcción y reparación de toda clase de herramientas. — Se sirven encargos para fuera y dentro de la capital. — Precios económicos

Calle del Pozo, núm. 49. — Alicante

Diversiones públicas

Salón Moderno. — Sesión permanente todas las noches. Grandes proyecciones cinematográficas. — Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.

Salón Novedades. — Todas las noches grandes sesiones de cinematografía. — Preferencia, 15 céntimos.

Cine Sport. — Sesiones de cinematografía y variedades todas las noches. — Preferencia, 30 céntimos. Entrada general, 15.

Teatro Nave. — Sesión permanente de cinematografía. Todas las noches sesiones de notables películas. — Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.

CARIDAD. — En la calle de la Concepción, núm. 36 habitan doce señoras que en otros tiempos gozaban de buena posición y se encuentran en la mayor necesidad.

Las personas que quieran hacer un acto humanitario y noble, les rogamos entreguen el socorro en su propio domicilio.

Clases especiales preparatorias de bachillerato y carreras del magisterio, rigiendo módicos honorarios. Para informes en esta enseñanza.

Tipografía Obrera

Calle San Ildefonso, núm. 8

Trabajos comerciales. Membretes. Tarjetas. Cartas. Memorandums. Talonarios. Facturas. Sobres. Recordatorios y esquelas mortuorias.

Tipografía Obrera

ALICANTE OBRERO

San Ildefonso, 8

ALICANTE

Impresos para sociedades. Volantes. Cartas. Convocatorias. Reglamentos. Libros de cotización, caja. Oficios. Folios.

tejeré todo el día para que tu no carezcas de nada; y cuando yo sea grande como Paco el herrero, yo trabajaré más, para que no tenga de salir de casa mi hermanita Mercedes...

Tanto conmovieron á Juan aquellas palabras, que lloró enagenado por el sentimiento del deber, ahogado por la impotencia física.

El que tanto había trabajado y producido, y en pago á sus esfuerzos, la humanidad le correspondía con la miseria, el desprecio y el olvido, aquellas palabras, no podían dejar de herirle de muerte.

Llamaron á la puerta, y mientras Jorge iba presuroso a abrir, Juan se esforzaba en cambiar la dolorida faz, por la alegre sonrisa...

Era Mercedes, la inseparable de «Chordiet», que venía del taller ajada y fatigada, aunque en su rostro no se dibujaba ni la mas leve huella que la fatiga esculpe en los rostros azotados por el tedio y el excesivo trabajo.

Dió un fuerte abrazo á su mimado Jorge, y otro a su padre con toda la intensidad de su alma, al que correspondió el autor de sus días, depositando en la espaciosa y alba frente de su hija, un ósculo de amor y de ternura.

— Ay hija mía, cuanto trabajas, y cuán buena eres! — dijo Juan besando á su hija.

Mercedes contestó en tono jovial y amoroso dando aliento á su abatido padre, para despejar el oscuro horizonte moral de aquel mártir del deber...

Mercedes penetró en la cocina, y empezó á hacer el cotidiano y diario arroz, que aquellos mártires del trabajo y de la burguesía comían como el mas selecto de los manjares.

Mientras que Jorge cuidaba del humeante caldero, Mercedes limpiaba con sin igual actividad las tres pequeñas dependencias que servían de morada á aquellos desheredados de la fortuna, que apesar de llevar toda una vida de incesante trabajo, no habían podido conseguir que la sociedad les recompensara sus esfuerzos más que arrojándoles á la miseria.

Al poco tiempo se sentaron en torno de la mesa, los tres comensales para dar cumplimiento á la indispensable necesidad corpórea.

Tan pronto como hubieron terminado de comer, Mercedes abandonó la morada triste y desolada, para poder ganar el sustento de su anciano padre y el de su pequeño y amado hermano.

Trabajaba en la fábrica del hacendado y potentado banquero y senador del reino D. Daniel de Riavilla, y por su carácter dulce y afable, activo y laborioso, llegó á conquistarse las simpatías del señor de Riavilla y de